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La UAEM en la prensa: 
 
Busca UAEM evitar otra suspensión 
Fabiola Álvarez Velasco, secretaria general de la UAEM, informó que el viernes se reunirán con el SITAUAEM 
para continuar las pláticas y evitar la suspensión de actividades. Indicó que el rector Gustavo Urquiza Beltrán 
encabeza las negociaciones, y en el primer encuentro con la Comisión Revisora revisaron un cuadernillo en el 
que manejan aspectos como infraestructura, definitividad, servicio de internet, revisión de cada unidad 
académica. “La UAEM está de acuerdo en que los docentes tengan las herramientas y elementos, para 
trabajar en mejores condiciones y, sobre todo darles un mejor servicio a los estudiantes”, declaró. Dijo que 
este año operarán con el mismo presupuesto, lo que resulta una situación complicada; sin embargo para 
atender las demandas y necesidades será con recursos autogenerados por la universidad. “En el tema de los 
salarios, el recurso lo envía la SEP y nos han pedido un tope de 3.5%, motivo por el que no se puede hacer 
un ofrecimiento mayor. Es el mismo sentido que con el Sindicato de Trabajadores Administrativos, nosotros 
quisiéramos darles más, pero no podemos ser irresponsables y no acatar el documento que nos enviaron”, 
declaró la secretaria general. Este viernes van a continuar las pláticas, en una reunión extensa para sacar 
adelante todos los pendientes y la Comisión Revisora pueda llevar toda la información a la asamblea. 
Agradeció al SITAUAEM por el apoyo que ha brindado a la UAEM; “ha sido un sindicato que apoya la 
academia y a los alumnos, pese a los problemas que enfrenta la universidad. El rector ha reconocido el apoyo 
el cual se ve reflejado en todos los indicadores que colocan a la UAEM como una de las 10 mejores del país”, 
expresó. 
Diario de Morelos, p.p.-7, (Marcela García). 
 
Emplazan para el 16 
De no alcanzar acuerdos entre el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) y la Rectoría podría estallar la huelga el 16 de marzo. Mario 
Cortés Montes, secretario general del sindicato de académicos, consideró que el panorama es complicado 
porque “nos enfrentamos a un tope salarial del 3.5% que no se acerca en lo absoluto al índice inflacionario de 
7.36%, pero ahora existe molestia, sin embargo esperamos que exista algún aumento, aunque no al salario, 
pero sí en prestaciones”. Destacó que han detectado 55 violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo y han 
avanzado en un 80% aproximadamente, pero también existen otras peticiones que han realizado. Además, 
existen varios puntos que deben ser atendidos directamente por el rector Gustavo Urquiza, quien manifestó 
que habrá un trato igualitario para los sindicatos. (…) 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García). 
 
Ofrece UAEM tres mil 938 espacios en nivel medio 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó al mediodía de ayer en su portal web 
institucional la convocatoria de admisión a Nivel Medio Superior en el ciclo escolar 2022-2023 en el que se 
ofrecen tres mil 938 espacios. De acuerdo con la convocatoria, la preparatoria que ofrece el mayor número de 
espacios es la Preparatoria Uno de Cuernavaca, con mil 215 lugares; le sigue la Preparatoria Tres de Cuautla, 
que ofrece 630 espacios en el bachillerato general y en el propedéutico de dos años se cuenta con 45 lugares. 
En la Preparatoria de Jojutla habrá 558 lugares de nuevo ingreso. En la Preparatoria cinco de Puente de Ixtla 
se cuenta con 400 espacios para el nuevo ingreso mientras que la Escuela de Técnicos Laboratoristas ofrece 
300 lugares. La Preparatoria Dos de Cuernavaca para el próximo ciclo escolar ofrece 225 lugares para el 
bachillerato técnico promotor de la salud; 135 lugares para el bachillerato técnico en tecnologías de la 
información e inglés, mientras que en el bachillerato general son 90 espacios. La Preparatoria de Tlaltizapán 
ofrece 180 lugares y la de Tres Marías, en Huitzilac, cuenta con 160 espacios. El aspirante deberá ingresar al 
portal institucional, llenar los datos que se solicitan y descargar el recibo de pago de la preficha. Una vez que 
se realizó el pago deberá esperar cinco días hábiles para ingresar a la página medio.uaem.mx y subir su 
fotografía. El trámite de canje de ficha definitiva se realizará a través del portal medio.uaem.mx, los días 29 de 
abril, 2 y 3 de mayo, en un horario de 9:00 a 16:00 horas, de acuerdo a la letra del primer apellido, mismo que 
se puede consultar en la convocatoria. La aplicación del examen será el día 5 de junio de 2022 en el lugar y 
hora señalados en la ficha, conforme a las indicaciones del mismo documento. El examen será aplicado y 
calificado por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), con el apoyo de estudiantes seleccionados por 
convocatoria para las tareas de aplicadores y capturistas, quienes también apoyarán a los aspirantes para su 
orientación y estancia el día del examen, así como en la aplicación de exámenes diferenciados para 
aspirantes discapacitados. Las listas de aceptados se publicarán por número de ficha y calificación el día 26 
de junio próximo en el portal web institucional, en las unidades académicas de la UAEM y los principales 
diarios de circulación estatal. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/201083-ofrece-uaem-tres-mil-938-espacios-en-nivel-
medio.html 
Central de Noticias.mx, (Staff), 
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https://centraldenoticias.mx/uaem/emite-uaem-convocatoria-de-admision-2022-2023-para-nivel-medio-
superior/ 
Diario de Morelos, (HAldama), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/emite-uaem-convocatoria-de-ingreso-nivel-medio-superior-en-
morelos-aqu-los-detalles 
 
UAEM incumple con Ley de Transparencia 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podría estar incumpliendo con sus 
responsabilidades de transparencia, debido a que durante dos años, no ha solicitado constancia de no 
inhabilitaciones para la contratación de su personal, pero ahora está obligado hacerlo ante ese órgano judicial, 
luego de que el Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) así lo decretó. El magistrado 
presidente del TJA, Joaquín Roque González Cerezo, explicó que esta determinación obliga a todos aquellos 
que pretendan ocupar un cargo público, a tramitar ese documento ante la Secretaría de la Contraloría del 
Gobierno de Morelos, pero también ante el Tribunal, como ya lo establece la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas. “Tenemos datos importantes y es que no hemos registrado en dos años 
en este Tribunal solicitudes de la UAEM. Hacemos un llamado respetuoso al señor rector, Gustavo Urquiza 
Beltrán, para que cumpla con la ley, y todo el personal que ingresa a la Universidad, debe de cumplir con este 
documento como ya le fue notificado por el SAE”, detalló el magistrado. En caso de lo contrario, la ley de 
responsabilidades administrativas contempla una pena de hasta cuatro años de prisión que podría alcanzar 
incluso a funcionarios de la rectoría, advirtió Joaquín Roque. “La sanción no se aplica a institución como si 
fuera responsable, si no el servidor público que esté con alguna inhabilitación. Y el que esté en funciones no 
solo comete una falta administrativa, sino de acuerdo con esta legislación penal, comete una conducta ilícita. 
Quien firme el alta de esos trabajadores son los responsables. El código penal establece una pena privativa 
de la libertad entre cuatro a seis años”, señaló. Durante las protestas en la UAEM, que se hicieron por parte 
del Sindicato de Trabajadores Administrativos, algunos empleados denunciaron que ciertos catedráticos que 
imparten clase, están inhabilitados, entre ellos el ex rector Fernando Bilbao, aunque esto no fue comprobado. 
Tan solo de enero a febrero de este año, el TJA tramitó cinco mil 644 de estas constancias, tres mil en enero y 
dos mil 644 en febrero. La instancia que más solicitudes hizo fue el Instituto de la Educación Básicas del 
Estado de Morelos (IEBEM), seguido de la Secretaría de Turismo, la Comisión Estatal de Seguridad (CES) y 
el Congreso del Estado. Mientras que los municipios que más lo hicieron en este lapso son Cuernavaca, 
Axochiapan, Emiliano Zapata, Coatlán del Río y Ayala. La cantidad de tramites del año pasado fueron seis mil, 
así que se estima que para este 2022 la cifra se rebase exponencialmente. 
El Sol de Cuernavaca, (Javier Omaña). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-incumple-con-ley-de-transparencia-7935446.html 
 
Estudiantes de la UAEM toman clases en las banquetas 
El regreso a clases presenciales, tras dos años de pandemia, es diferente para los estudiantes de las carreras 
de Arquitectura y Turismo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Con el nuevo edificio de 
Arquitectura y Turismo, que no ha sido entregado por Grupo Desarrollo Morelos, por un adeudo de 55 
millones de pesos, los profesores han cambiado su forma de dar clases. A decir del director Facultad 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Adolfo Enrique Saldívar Cazales, los 
alumnos y profesores saben de la importancia de las clases presenciales. Hoy puedes observar en la 
explanada del edificio principal al aire libre, en las escalinatas donde ya se puede, los profesores por común 
acuerdo en la asamblea de ellos mismos, dijeron sabes qué, es una necesidad tenemos que ver a los 
alumnos de manera presencial y algunos han sentado en las banquetas que muchos dicen que puede ser 
denigrante". Las clases al aire libre, sin los talleres necesarios para adquirir la experiencia necesaria en el 
mercado laboral. Algo que preocupa a los estudiantes de arquitectura y turismo. Para César Mejía, presidente 
de la Federación de Estudiantes  de Morelos (FEUM), el retraso en la entrega del edificio, se traduce en la 
falta de práctica en algunas materias que los pone en desventaja en el mercado laboral. Nos deja en 
desventaja ante otros estudiantes de Arquitectura de otras partes del país, incluso de otras generaciones de 
nuestra universidad, porque hoy los procesos de aprendizaje se han visto mermados por las condiciones 
coyunturales del sismo de la pandemia y ahora del edificio". Dos mil estudiantes  de Arquitectura y Turismo, 
toman clases en aulas alternas y en las banquetas, demostrado las ganas de querer superarse en esta vida. 
Excélsior, (Raúl Flores), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/estudiantes-de-la-uaem-toman-clases-en-las-banquetas/1501737 
 
Con control biológico de insectos, CEIB combate plagas en cultivos 
La problemática de plagas que enfrenta el campo y afecta diversos cultivos en Morelos, como el de arroz, está 
siendo contrarrestada a través del control biológico de insectos plaga que utiliza el Centro de Investigación en 
Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), alcanzando grandes 
beneficios y un impacto positivo en términos ecológicos, ambientales y de salud para los agricultores quienes, 
además, obtienen ahorros financieros importantes. Entrevistado hoy en Radio UAEM, Víctor Manuel 



 4 

Hernández Velázquez, profesor investigador del CEIB, destacó que el control biológico de las plagas es una 
alternativa al uso de químicos qué implican problemas de contaminación, en la salud y resistencia a los 
insecticidas, por lo que se convierte en una opción para inhibir las poblaciones de los enemigos naturales de 
los cultivos. Algunas alternativas utilizan a depredadores así como las enfermedades de los insectos para 
aprovecharlas como insecticidas de origen biológico o incluso, para incrementar sus poblaciones de manera 
natural en el campo y disminuir el impacto de las plagas. De manera más específica, Víctor Manuel 
Hernández detalló que en el laboratorio trabajan con hongos patógenos de plantas agrícolas, buscan 
organismos nativos de diferentes áreas para no introducirlos desde otras y luego los liberan en el campo. 
Entre las actividades que han realizado en el CEIB, destaca el trabajo con la mosquita blanca en 
invernaderos, la gallina ciega en caña de azúcar, los barrenadores y particularmente con una plaga nueva, 
todo siempre en coordinación con la Junta Local de Sanidad Vegetal y el Comité Estatal General Vegetal y la 
Junta General de Caña de Azúcar. Aunado a lo anterior, dijo, “trabajamos con un insecto que es una escama, 
la cual se detectó que es plaga de caña en una zona y que ataca también al arroz, por lo que buscamos 
hongos patógenos para investigarlos en el laboratorio y después trasladarlos al campo”. Este tipo de 
investigaciones, además de contribuir a contrarrestar las plagas, favorece la economía y la salud de la gente 
del campo, “debido a que los agricultores son los más perjudicados por la aplicación de químicos y pueden 
sufrir de una mayor toxicidad, de ahí la importancia de las capacitaciones que se hacen para que conozcan y 
se interesen en el tema, tanto los productores como las asociaciones con la finalidad de traer más apoyo y 
aplicaciones de forma común al campo”, puntualizó. 
El Regional del Sur, p.6, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/con-control-biologico-de-insectos-ceib-combate-plagas-en-cultivos 
 
La pandemia aún no ha terminado advierte Vanessa López, académica de la UAEM 
A dos años de registrarse el primer caso por Covid-19, Vanessa López Guerrero, académica especialista en 
enfermedades virales de la Facultad de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
destacó que hemos aprendido que esta enfermedad se transmite vía aérea y que las medidas de sana 
distancia, higiene y el uso de cubrebocas son indispensables para evitar contagios y controlar la infección 
entre las personas, pero sobre todo, que la vacunación nos protege de una enfermedad grave. En entrevista 
en Radio UAEM el pasado 1 de marzo, Vanessa López advirtió que aún no hemos aprendido a mantener 
estrictamente las medidas de autoprotección para evitar nuevos brotes con un impacto mayor, “porque es un 
error normalizar que la variante ómicron sea una simple gripe o resfriado, muchas personas la minimizan 
como algo que no es grave y descuidan los cuidados sanitarios”, dijo. La académica universitaria explicó que 
otro error es creer que una vez contagiados de Covid-19, no podemos infectarnos nuevamente, sobre todo si 
ya estamos vacunados. “Ahora vemos con la variante ómicron, que la inmunidad generada no nos protege por 
tiempo ilimitado, por lo que en tres o cuatro meses una persona se puede volver a infectar”, dijo Vanessa 
López. Recordó que las vacunas nos protegen sólo de una enfermedad grave, pero no del contagio y el riesgo 
es que nos contagiemos en un tiempo relativamente corto. Un error más es pensar que porque el número de 
casos de contagio como de muertes van a la baja, ya no son necesarias las medidas de autoprotección, “es 
conveniente reflexionar que más de 300 mil muertes en dos años es un número considerable», refiere la 
especialista en enfermedades virales. López Guerrero señaló que el gran reto de la pandemia actualmente 
son las personas asintomáticas, “al no poder detectarlos son quienes más estarían contagiando, 
desconocemos el número real de personas en esta condición aunque se estima que el 80 por ciento de la 
población no presenta síntomas”, dijo. Finalmente, Vanessa López destacó que esta pandemia nos ha 
demostrado que todo escenario puede cambiar repentinamente, por lo que hay que actuar con cautela, “esto 
no ha terminado, la probabilidad de que aparezca una nueva variante con nuevas características que puedan 
evadir la inmunidad de vacunación, es real mientras exista gente contagiada por Covid-19”. 
David Monroy Digital, (Staff), 
http://davidmonroydigital.com/2022/03/02/la-pandemia-aun-no-ha-terminado-advierte-vanessa-lopez-
academica-de-la-uaem/ 
 
Una lectura de la vida y una aproximación al futuro, en la nueva exposición de Magali Lara 
La obra y los cuadernos de artista de Magali Lara llegan al Museo de Arte e Historia de Guanajuato a través 
de la exposición Futuro: Magali Lara, que se presenta en la ciudad de León, Guanajuato, hasta el 29 de mayo. 
La prestigiada artista, quien en 1999 ganó la beca para una residencia en el Banff Centre en Canadá, dice a 
Milenio que está muy contenta porque es una invitación muy generosa. La curaduría está a cargo de Ixchel 
Ledesma a quien quiere y conoce desde hace algún tiempo. “La muestra es una visión de otra generación al 
revisar mi trabajo con una museografía espectacular, que combina diversos momentos de mí. Es una lectura 
emocionante sobre la vida; emociona sobre la intimidad y esta aproximación al futuro”, expresa Lara, quien 
comparte su interés por los libros de artista, pues son objetos por medio de los cuales los creadores dan su 
versión de los hechos. Para la también maestra en la Facultad de Artes Visuales de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), exponer su obra en el mes de marzo es muy significativo en un panorama 
como el actual, en el que los problemas de violencia siguen ahí, como intocables, porque desde su 
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perspectiva no hay suficiente voluntad política para esclarecer y actuar para brindar seguridad, sobre todo a 
las mujeres jóvenes.  (…) 
Milenio, (Leticia Sánchez), 
https://www.milenio.com/cultura/obra-magali-lara-aproximacion-futuro-exposicion 
 

Estatal:  
 
Da certeza y seguridad Conalep Morelos en su regreso a clases presenciales 
El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Morelos (Conalep Morelos) informó que un total 
de tres mil 579 alumnos de los cinco planteles educativos regresaron a clases presenciales para dar certeza y 
seguridad en la formación de Profesionales Técnicos-Bachiller de alta calidad. De acuerdo a los planes de 
estudio, las y los estudiantes estarían incorporándose al semestre febrero-julio 2022, atendidos por una 
estructura de 232 docentes, nueve orientadoras educativas, así como personal directivo y administrativo, y 
seis intérpretes de Lengua de Señas Mexicana que brindarán atención a las comunidades de alumnos sordos. 
El subsistema estatal detalló que, la reactivación de las clases presenciales en cada plantel se encuentra 
apegada a las disposiciones de las autoridades de Salud y Educación del Gobierno estatal, con el refuerzo de 
estrictos protocolos, que incluyen el uso de obligatorio de cubrebocas, áreas ventiladas, sanitización, toma de 
temperatura, y gel antibacterial, entre otros. 
La Crónica de Morelos, (Katia Arriaga), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/da-certeza-y-seguridad-conalep-morelos-en-su-regreso-a-
clases-presenciales/ 
Diario de Morelos, p.6, (Redacción). 
 
Covid-19 en Morelos: Se registra 150 nuevos casos y cinco defunciones 
La Secretaría de Salud informó que a la fecha en Morelos se han estudiado 301 mil 397 personas, de las 
cuales se han confirmado 65 mil 591 con coronavirus Covid-19; 273 están activas y se han registrado 5 mil 
220 defunciones. Los nuevos pacientes son 96 mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, 
Jiutepec, Temixco, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla y Zacatepec; quienes están en resguardo domiciliario. 
También 54 hombres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Tepoztlán, Yautepec y Zacatepec; 
quienes están aislados en sus hogares. En tanto, las nuevas defunciones corresponden a 5 masculinos de 
Ayala, Cuautla, Jojutla y Zacualpan de Amilpas, que presentaban diabetes, hipertensión, obesidad y otras 
comorbilidades. La institución mencionó que, de los 65 mil 591 casos confirmados, 88 por ciento están 
recuperados, 3 por ciento está en aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 8 
por ciento lamentablemente ha fallecido. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/la-muerte-de-cinco-hombres-mas-por-covid-19-se-registra-este-miercoles 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registra-150-nuevos-casos-y-cinco-
defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/201080-en-morelos-65-591-casos-confirmados-acumulados-
de-covid-19-y-5-220-decesos.html 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/03/en-morelos-se-han-confirmado-65-mil-591-con-coronavirus-
covid-19/ 
 
Sólo el 10 por ciento de la población morelense no se ha aplicado ni una dosis de la vacuna contra el Covid-
19: Raúl Anaya 
El delegado de los programas de Bienestar Social en Morelos, Raúl Anaya Rojas, afirmó que a la fecha solo 
un 10 por ciento de la población morelense no se ha aplicado ni una sola dosis de la vacunación contra el 
Covid-19. Dijo que esto de acuerdo con el padrón que les enviaron hace dos años al inicio de la pandemia de 
coronavirus, pero no se ha tomado en cuenta que varios han fallecido y otros emigraron a Estados Unidos. De 
acuerdo con Anaya Rojas este 10 por ciento representa unos 100 o 150 mil personas, la mayoría están en el 
rango de los 30 a 40 años de edad y quiénes tienen su domicilio en la zona conurbada de la entidad. 
La Crónica de Morelos, (Katia Arriaga), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/solo-el-10-por-ciento-de-la-poblacion-morelense-no-se-ha-
aplicado-ni-una-dosis-de-la-vacuna-contra-el-covid-19-raul-anaya/ 
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Nacional: 
 
México camina hacia una recomposición de la educación superior: subsecretario de Educación Superior de la 
SEP 
La educación superior en México tomó un excelente camino con la nueva Ley General de Educación Superior 
ya que permitió reordenar al sistema para ahora estar en la construcción y una renovada forma de 
coordinación nacional que abrirá una perspectiva colectiva y específica desde las regiones, afirmó Francisco 
Luciano Concheiro Bórquez, subsecretario de Educación Superior en México. Al presidir el conversatorio del 
Foro Estatal de Análisis para la Armonización Normativa Derivada de la Ley General de Educación Superior, 
señaló que en el actual proceso de la educación media superior y superior ya la sociedad mexicana se 
encuentra inmersa en un sistema que mantiene su impulso a pesar de la pandemia por covid-19, con un 
positivo repunte de absorción de estudiantes en las aulas de ambos niveles educativos. “Hoy en esta entidad 
se plantea un compromiso de recomposición de la educación con la sociedad, el sector productivo e inclusive 
avanzando con la reciente creación de la Comisión Presidencial de Justicia del Pueblo Yaqui”, expresó 
Concheiro Bórquez. 
Campus Milenio, (Redacción Campus),  
https://suplementocampus.com/mexico-camina-hacia-una-recomposicion-de-la-educacion-superior-
subsecretario-de-educacion-superior-de-la-sep/ 
 
“El acoso a la academia ha sido económico, discursivo, institucional y jurídico” 
Durante su participación en el foro “Libertad académica y autonomía universitaria en riesgo: los agravios”, 
realizado en la Cámara de Diputados el martes 2 de marzo, miembros de la red nacional de investigadores 
ProCienciaMx expuso, entre otros agravios al sector de ciencia y tecnología, la verticalidad y concentración de 
poder y facultades de Conacyt en el sistema científico, la falta de mecanismos que logren resarcir el boquete 
que dejó la cancelación de los fideicomisos y el acoso del que ha sido objeto la comunidad. En su turno, Alma 
Maldonado –académica especialista en educación del Cinvestav– expuso que debe ser motivo de 
preocupación el acoso que está haciendo el actual gobierno mexicano a las comunidades académicas. “Dicho 
acoso es económico, discursivo, institucional y jurídico. Y aunque no es la primera vez que la libertad 
académica sufre acoso en México, sí es notorio que esto ha ocurrido con gobiernos con rasgos autoritarios”. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/acoso-academia-sido-economico-discursivo-institucional-juridico.html 
 
Álvarez-Buylla, si va a seguir el autoritarismo, mejor dimita: Antonio Lazcano 
A tres años de haber iniciado su administración, el balance del ejercicio patrimonialista del poder que ha 
practicado la directora de Conacyt, Elena Álvarez-Buylla es “desastroso”. Lo que debió haber sido un diálogo 
con investigadores, profesores, becarios y posdoctorados se convirtió, desde un principio, en un monólogo 
ideologizado sin contenido ni propuestas, dijo Antonio Lazcano Araujo ante diputados durante el foro “Libertad 
académica y autonomía universitaria en riesgo: los agravios”, que se lleva a cabo hoy en el recinto legislativo. 
“Como Dante a la entrada del Infierno –añadió el biólogo durante la inauguración del evento¬–, la doctora 
Álvarez-Buylla está a la mitad del camino y tiene por delante tres años para hacer a un lado sus posiciones 
zalameras con el Ejecutivo y darse cuenta de la responsabilidad que tiene con la comunidad científica”. Ello 
requiere de una revisión crítica de sus actitudes autoritarias, añadió, y de promover un desarrollo de la 
investigación que evite las visiones populistas. “Si cree que no lo puede hacer, mejor que dimita antes de 
seguir causando más daño al futuro de la ciencia en México”. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/alvarez-buylla-seguir-autoritarismo-mejor-dimita-antonio-lazcano.html 
 
Academia e industria impulsan proyectos con visión de impacto global en Consorcio UNAM-TEC 
Investigaciones en materia de salud, agroindustria, manufactura y tratamiento de agua conforman la primera 
selección de proyectos participantes del Programa de Emprendimiento Científico y Transferencia de 
Conocimiento y Tecnología, en su modalidad 1: Maduración de Tecnologías UNAM-TEC. Lo anterior forma 
parte de la iniciativa del Consorcio para la Investigación, Transferencia Tecnológica y Emprendimiento entre 
ambas instituciones educativas, creado en agosto de 2021. El objetivo de esta alianza es identificar retos 
generados por la industria para ser resueltos con la investigación y las capacidades de las universidades, a fin 
de fomentar la transferencia de tecnología de la academia a la sociedad. El programa está dirigido a impulsar 
proyectos con visión e impacto global, que impliquen desarrollo, avance o uso de conocimiento científico y 
tecnológico; además, cuenten con antecedente de colaboración entre equipos de investigación y desarrollo, 
denominados binomios UNAM-TEC. 
Campus Milenio, (Redacción Campus),  
https://suplementocampus.com/academia-e-industria-impulsan-proyectos-con-vision-de-impacto-global-en-
consorcio-unam-tec/ 
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En Guanajuato más de 70 mil alumnos abandonaron sus estudios 
A dos años de las clases a distancia debido a la pandemia por covid-19, en el estado de Guanajuato se 
estima que poco mas de 70 mil alumnos abandonaron sus estudios, en su mayoría jóvenes de preparatoria y 
universidad que se incorporaron a las actividades laborales, para así ayudar a sus familias. “En suma son casi 
70 mil que tienen esta condición en este momento… estamos con poca conectividad con ellos y esperamos 
que a partir del día lunes puedan regresar para que podemos regularizar sin duda los aprendizajes y sus 
procesos académicos y administrativos al margen de donde se hayan quedado” Señaló Jorge Hernández, 
Secretario de Educación del Estado De acuerdo al reporte emitido, la deserción escolar se compone de la 
siguiente manera: A nivel primaria se registró un 0.7 por ciento de deserción, equivalente a 8 mil 223 alumnos; 
En secundaria 3.6 por ciento de deserción que se traduce a 12 mil 589 alumnos; En Media Superior o 
Preparatoria el 15.5 por ciento equivalente a 37 mil 987 y finalmente en Nivel Superior o Universitario fue del 
7.9 por ciento, es decir 11 mil 620 estudiantes.  
Milenio, (Wendoline Adame),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/guanajuato-70-mil-alumnos-abandonaron-estudios 
 
Estos son los descuentos que te hacen al presentar tu credencial UNAM 
Si actualmente eres alumno o alumna de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ya sea de 
educación media superior o superior y cuentas con credencial vigente, tienes acceso a descuentos en cursos, 
talleres, alimentos, entretenimiento y servicios médicos. Te contamos los detalles. Los descuentos disponibles 
para la comunidad UNAM son: Cursos gratis en la Escuela de Lenguas, Lingüística y Traducción (ENALLT); 
descuento preferencial en Suburbia, no aplica para artículos de electrónica, telefonía, certificados de regalos, 
las marcas Levi’s, Dockers o productos en liquidación; 10 por ciento de descuento al pagar en efectivo en 
Hooters. Aplica el 5 por ciento de descuento para tarjetas de débito o crédito; 20 por ciento de descuento en 
Ópticas Lux. Aplica para lentes graduados, de sol y de contacto; Hasta 50 por ciento de descuento en museos 
de la Ciudad de México y de la UNAM; 15 por ciento de descuento en Librerías el Sótano. Se asigna tarjeta de 
cliente frecuente; 10 por ciento de descuento en Librerías Porrúa; 15 por ciento de descuento en IHOP. Aplica 
de lunes a viernes a partir de las 14:30 horas. 40 por ciento de descuento en cursos de música de 
Compasstage; 10-30 por ciento de descuento en Laboratorios Médicos del Chopo; 10 por ciento de descuento 
en papelerías Dabo. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/02/estos-son-los-descuentos-que-te-hacen-al-presentar-tu-
credencial-unam/ 
 
Muere Álvaro Uribe, escritor y ensayista mexicano 
El escritor y ensayista mexicano Álvaro Uribe (1953-2022), Premio Xavier Villaurrutia de Escritores para 
Escritores de 2014 por su novela “Autorretrato de familia con perro", murió este miércoles 2 de marzo a los 68 
años de edad. La Coordinación de Difusión Cultural de la UNAM dio a conocer el deceso: “Escritor y editor 
incansable, Álvaro Uribe nos legó su pasión por la literatura y su obra como ensayista y narrador. Además, fue 
director de dos emblemáticas colecciones de Libros UNAM: Relato Licenciado Vidriera y Pequeños Grandes 
Ensayos. Nuestras condolencias para su familia y amig@s”. Uribe también obtuvo el premio Punto de Partida 
(1976), por Así es esto; el Premio de Narrativa Antonin Artaud (2003), por El taller del tiempo; y el 
Iberoamericano de Novela Elena Poniatowska (2008), por Expediente del atentado. 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz), 
https://www.cronica.com.mx/cultura/muere-alvaro-uribe-escritor-ensayista-mexicano.html 
El Heraldo de México, (Azaneth Cruz), 
https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2022/3/2/fallece-el-escritor-ensayista-alvaro-uribe-383665.html 
 
México reporta 304 muertes más por Covid-19 y 12 mil 342 nuevos contagios 
Debido al reporte de 12 mil 342 nuevos contagios de Covid-19 en un día, la cifra total de casos ascendió a 5 
millones 534 mil 086. También, se registraron 304 muertes por coronavirus y en consecuencia el número total 
de personas que han perdido la vida  se elevó a 318 mil 835. Actualmente, los casos activos son 40 mil 061 y 
la curva epidemiológica presentó una disminución de 36%. La ocupación nacional hospitalaria se redujo. En 
camas generales bajó a 16%  y en camas de terapia intensiva a 11%. Los pacientes que se recuperaron de la 
enfermedad son 4 millones 809 mil 799. 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-304-muertes-mas-por-covid-y-12-mil-342-nuevos-
contagios/1501707 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-02-de-marzo-de-2022-
20220302-0122.html 
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México aplica 286,629 nuevas dosis de vacunas Covid-19; van 182.4 millones 
La Secretaría de Salud reportó que el día de hoy se aplicaron 286 mil 629 nuevas vacunas, dejando el total de 
dosis aplicadas en 182 millones 472 mil 333 hasta el momento, mientras que se estima que el 87 por ciento 
de la población en el país cuenta con al menos una dosis. Son 85 millones 261 mil 393 mexicanos vacunados 
hasta el momento, de los cuales se estima que 78 millones 987 mil 826 cuentan con el esquema completo de 
vacunación, siendo el equivalente al 93 por ciento de las personas vacunadas. Por otro parte 6 millones 273 
mil 567 son las personas vacunadas en un nuevo esquema, lo que representa a un 7 por ciento de la 
población. Se estima que el total de personas mayores de edad en nuestro país son 89 millones 484 mil 507 
de los cuales 80 millones 571 mil 388 cuentan con al menos una dosis, lo que representa al 90 por ciento de 
los mexicanos en este grupo de edad. Mientras que el grupo de edad de 14 a 17 años son 8 millones 894 mil 
016 personas, 4 millones 690 mil 055 cuentan con al menos una vacuna lo que representa al 53 por ciento de 
los mexicanos menores de edad vacunados. Son 218 millones 531 mil 053 total de dosis recibidas desde el 23 
de diciembre de 2020.  
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/03/02/mexico-aplica-286629-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-
van-1824-millones/ 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-304-muertes-mas-por-covid-y-12-mil-342-nuevos-
contagios/1501707 
 

Internacional: 
 
Universidad italiana dará curso de Dostoievski que censuró por la guerra 
La italiana Universidad Bicocca de Milán (norte) dio hoy marcha atrás tras la avalancha de críticas recibidas 
por cancelar un curso sobre el escritor ruso Fedor Dostoievski debido a la posible "polémica" que podía 
causar ante la guerra lanzada por Rusia en Ucrania y ha vuelto a ofrecerlo tras justificarse diciendo que se ha 
tratado de un "malentendido". El escritor, traductor y bloger italiano Paolo Nori denunció en las redes sociales 
que había recibido un correo de la universidad en el que se le decía que era mejor posponer sus cuatro 
lecciones sobre las novelas de Dostoievski para "evitar cualquier forma de polémica en este momento de gran 
tensión". Nori, autor de unas 50 de novelas y profesor universitario del Departamento de Humanidades donde 
enseña traducción, criticó que "el miedo que están dando los rusos está tomando dimensiones singulares". 
La Crónica de Hoy, (EFE en Roma), 
https://www.cronica.com.mx/cultura/universidad-italiana-dara-curso-dostoievski-censuro-guerra.html 
 
La Luna tendrá nuevo cráter; basura espacial golpeará al satélite el próximo viernes 
Los restos de un cohete chocarán el viernes con el lado oculto de la Luna a 9 mil 300 kilómetros (5 mil 800 
millas) por hora, lejos de la vista de los telescopios. Podrían pasar semanas o incluso meses hasta que se 
confirme el impacto con imágenes por satélite. Los expertos creen que la chatarra lleva flotando por el espacio 
desde que China lanzó el cohete hace casi una década. Aunque las autoridades chinas han expresado sus 
dudas de que sea suyo. Los científicos estiman que el objeto abrirá un agujero de entre 10 y 20 metros (de 33 
a 66 pies) de diámetro y que levante polvo lunar, el cual podría desplazarse cientos de kilómetros por la árida 
superficie del satélite. La Luna ya tiene un sinfín de cráteres que llegan a los 2 mil 500 kilómetros de diámetro. 
La Luna, que tiene poca o ninguna atmósfera, está indefensa ante el aluvión constante meteoros y asteroides 
y en ocasiones naves espaciales, incluidas algunas estrelladas de forma deliberada con fines científicos. Sin 
clima, no hay erosión, de modo que los cráteres de impacto son permanentes. 
El Financiero, (AP), 
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/03/02/basura-espacial-golpeara-a-la-luna-este-viernes/ 
 
 
 
 


